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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 
CURADORES DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 
ESPÍRITO SANTO DO DIA TRINTA DE OUTUBRO 
DE DOIS MIL E DEZESSETE, ÀS NOVE HORAS E 
TRINTA MINUTOS, NA SALA DAS SESSÕES, 
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA ADMINISTRAÇÃO 
CENTRAL, SEDE DA REITORIA, NO CAMPUS 
UNIVERSITÁRIO “ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, 
SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA SÔNIA 
MARIA DA COSTA BARRETO E COM A PRESENÇA 
DOS SENHORES CONSELHEIROS: DIOLINA 
MOURA SILVA, CRISTINA ENGEL DE ALVAREZ, 
ETERELDES GONÇALVES JÚNIOR, EDUARDO 
AUGUSTO MOSCON OLIVEIRA, MARIA DE FÁTIMA 
FONTES LELIS, MARIA JOSÉ CAMPOS 
RODRIGUES, EDMILSON LIRIO GUTERRA E 
WESLLEY VITOR DA SILVA. ESTIVERAM 
PRESENTES, SEM DIREITO A VOTO, OS 
CONSELHEIROS HERBERT BARBOSA CARNEIRO, 
SUPLENTE DA CONSELHEIRA MARIA DE FÁTIMA 
FONTES LELIS, O EX-CONSELHEIRO FERNANDO 
COUTINHO BISSOLI, E O SENHOR PROCURADOR 
FEDERAL APOLINÁRIO ATAYDE BLASCO PENA.  
 

Havendo número legal, a Senhora Presidenta declarou aberta a Sessão. 01. 
APRECIAÇÃO DE ATAS: Foi apreciada e aprovada por unanimidade a ata da 
sessão ordinária do dia 28 de agosto de 2017. 02. COMUNICAÇÃO: A Senhora 
Presidente, com a palavra, deu as boas vindas às Conselheiras Diolinda Moura 
Silva e Maria de Fátima Fontes Lelis, indicadas pelo Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão, e ao Conselheiro Edmilson Lírio Guterra, representante do 
corpo técnico-administrativo em Educação. A Senhora Presidente, ainda com a 
palavra, comunicou que este Conselho continuará a analisar os pareceres de 
prestação de contas do HUCAM, dado que o parecer da Procuradoria Federal em 
resposta à consulta feita por este Conselho, foi favorável à continuidade dessa 
análise pelo CCUr. A Senhora Presidente, ainda com a palavra, fez a leitura do 
Protocolado nº 756.417/2017-06, referente ao Repasse Orçamentário ao 
HUCAM/UFES. O Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro, com a palavra, 
manifestou seu desacordo com a Nota Técnica nº 332/2017 da Procuradoria 
Federal, que sugere a este Conselho a convocação do Superintendente da 
EBSERH e do Gerente Administrativo daquela empresa para esclarecimentos. O 
Conselheiro Edmilson Lírio Guterra, com a palavra, esclareceu que se deverá fazer 
um convite, e não uma convocação, dado que cabe ao Conselho Universitário 
adequar o repasse ao HUCAM. A Conselheira Maria José Campos Rodrigues, com 
a palavra, sugeriu que este Conselho acate o parecer da Procuradoria e 
posteriormente questione por escrito aquela Procuradoria. O Conselheiro Herbert 
Barbosa Carneiro, com a palavra, concordou com o Conselheiro Edmilson Lírio 
Guterra em que não cabe a este Conselho buscar esclarecimentos junto à 
EBSERH. 03. EXPEDIENTE: A Senhora Presidenta, com a palavra, solicitou a 
inclusão do protocolado nº 756.417/2017-06 – REPASSE ORÇAMENTÁRIO AO 
HUCAM/UFES. Aprovado por unanimidade. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. 
PROTOCOLADO Nº 756.417/2017-06 – REPASSE ORÇAMENTÁRIO AO 
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HUCAM/UFES. A Senhora Presidente, com a palavra, pôs em votação o 
encaminhamento do referido protocolado ao Conselho Universitário para que este 
tome as providências com base na Nota Técnica da Procuradoria Federal. O 
Conselheiro Edmilson Lírio Guterra, com a palavra, sugeriu que o Conselho 
Universitário faça com urgência uma análise da situação do HUCAM. O 
Conselheiro Etereldes Gonçalves Júnior, com a palavra, destacou que esse 
posicionamento do Conselho de Curadores é antagônico à manifestação da 
Procuradoria Federal. O Conselheiro Eduardo Augusto Moscon Oliveira, com a 
palavra, considerou que este Conselho quer que o Conselho Universitário se 
manifeste e que após essa manifestação o Conselho de Curadores tomará outras 
providências. A Senhora Presidente, com a palavra, sugeriu que o Conselheiro 
Herbert Barbosa Carneiro faça um relatório para posteriormente ser encaminhado 
ao Conselho Universitário. O Procurador Federal Apolinário Atayde Blasco Pena, 
com a palavra, lembrou que a atividade do HUCAM teria, como prazo de duração, 
um ano, período que já se passou há muito tempo, e não se sabe ainda por quanto 
tempo o HUCAM deverá ficar subordinado à Universidade, posto que já há duas 
ou três prestações de contas essa subordinação continua. A obrigação de 
fiscalização continua cabendo ao TCU e, internamente, ao Conselho de 
Curadores. Enquanto continuar a transferência de recursos ao HUCAM a 
prestação de contas deverá continuar vindo a este Conselho para aprovação, mas 
cabe ao Conselho Universitário a autorização das transferências de recursos, 
cabendo a este Conselho a análise do que já foi feito. O Senhor Procurador 
Federal esclareceu que o Tribunal de Contas da União determina a transferência 
total da gestão de cada um dos hospitais filiados para a Unidade de Gestão da 
EBSERH filial, tendo o Sr. Procurador-Chefe adotado a decisão do TCU, sem 
contestação, embora a Universidade ainda não tenha aplicado tal decisão. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DEZENOVE BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.02. 
PROTOCOLADO Nº 767.896/2017-88 – DEPARTAMENTO DE 
ADMINISTRAÇÃO DOS ÓRGÃOS COLEGIADOS SUPERIORES – Eleição para 
Presidente e Vice-Presidente deste Conselho. O Conselheiro Herbert Barbosa 
Carneiro, com a palavra, fez a leitura do Memorando nº 84/2017-DAOCS, in verbis: 
“MEMORANDO Nº 84/2017 – DAOCS. Em 27 de outubro de 2017. À Sra. SÔNIA 
MARIA DA COSTA SÔNIA MARIA DA COSTA BARRETO. Presidenta do 
Conselho de Curadores. Assunto: Eleição para Presidente e Vice-Presidente. 
Informamos a Vossa Senhoria que vosso mandato como Presidenta e do Vice-
Presidente, Servidor Fernando Coutinho Bissoli, no Conselho de Curadores 
(CCUR) encerrou-se no dia 24 de outubro do corrente ano. Dessa forma, é 
necessária a eleição para escolha da nova Presidência, podendo Vossa Senhoria 
ser reconduzida, conforme o Art. 2º do Regimento Interno do CCUR. 
Atenciosamente, Raquel Paneto Dalvin. Depto. de Adm. dos Órgãos Colegiados 
Superiores. Diretora.” Em seguida, passou a presidência ao Decano deste 
Conselho, Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro para que se procedesse a 
eleição. A Conselheira Maria José Campos Rodrigues, com a palavra, agradeceu à 
Conselheira Sônia Maria da Costa Barreto e ao Conselheiro Fernando Coutinho 
Bissoli pelo seu trabalho neste Conselho, e pôs seu nome à disposição para a 
Vice-Presidência. O Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro, com a palavra, 
informou a composição atual deste Conselho. O Conselheiro Eduardo Augusto 
Moscon Oliveira, com a palavra, apoiou o nome da Conselheira Maria José 
Campos Rodrigues para a Vice-Presidência deste Conselho. Em seguida, o 
escrutinador Conselheiro Edmilson Lirio Guterra conduziu a votação que culminou 
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com a vitória da Conselheira Sônia Maria da Costa Barreto para a Presidência e a 
Conselheira Maria José Campos Rodrigues para a Vice-Presidência. Em seguida, 
procedeu-se a convalidação dos atos deste Conselho concernentes aos dias 24 a 
30 de novembro de 2017. Em discussão, em votação, o resultado da eleição foi 
aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO NOVE BARRA 
DOIS MIL E DEZESSETE. 04.03. PROCESSO Nº 1.370/2017-31 – CENTRO DE 
CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS (CCAE) E CENTRO DE CIÊNCIAS 
EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE (CCENS) – Balancete Financeiro e Quadros 
Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês de janeiro de 2017. 
O Relator, Conselheiro Eduardo Augusto Moscon Oliveira, com a palavra, fez a 
leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos balancete e prestação 
de contas. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO VINTE BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.04. 
PROCESSO Nº 2.523/2017-68 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E 
ENGENHARIAS (CCAE) E CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA 
SAÚDE (CCENS) –  Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução 
Orçamentária relativos ao mês de fevereiro de 2017. O Relator, Conselheiro 
Eduardo Augusto Moscon Oliveira, com a palavra, fez a leitura do seu parecer, 
favorável à aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.05. PROCESSO
 Nº 5.592/2017-23 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E 
ENGENHARIAS (CCAE) E CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA 
SAÚDE (CCENS) – Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução 
Orçamentária relativos ao mês de março de 2017. O Relator, Conselheiro 
Eduardo Augusto Moscon Oliveira, com a palavra, fez a leitura do seu parecer, 
favorável à aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO VINTE E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.06. PROCESSO
 Nº 7.517/2017-05 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E 
ENGENHARIAS (CCAE) E CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA 
SAÚDE (CCENS) – Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução 
Orçamentária relativos ao mês de abril de 2017. O Relator, Conselheiro Eduardo 
Augusto Moscon Oliveira, com a palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável 
à aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E 
TRÊS BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.07. PROCESSO Nº 
11.369/2017-15 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS 
(CCAE) E CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE (CCENS) 
– Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária 
relativos ao mês de maio de 2017. O Relator, Conselheiro Eduardo Augusto 
Moscon Oliveira, com a palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à 
aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E 
QUATRO BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.08. PROCESSO Nº 3.380/2017-
10 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) 
– Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária 
relativos ao mês de janeiro de 2017. O Relator, Conselheiro Herbert Barbosa 
Carneiro, com a palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos 
referidos balancete e prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS 
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MIL E DEZESSETE. 04.09. PROCESSO Nº 3.377/2017-98 – HOSPITAL 
UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Balancete 
Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês 
de fevereiro de 2017. O Relator, Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos 
balancete e prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E SEIS BARRA DOIS MIL E 
DEZESSETE. 04.10. PROCESSO Nº 5.173/2017-91 – HOSPITAL 
UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Balancete 
Financeiro e Quadros Demonstrativo da Execução Orçamentária relativos ao mês 
de março de 2017. O Relator, Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos 
balancete e prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E SETE BARRA DOIS MIL E 
DEZESSETE. 04.11. PROCESSO Nº 7.747/2017-66 – HOSPITAL 
UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Balancete 
Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês 
de abril de 2017. O Relator, Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos 
balancete e prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E OITO BARRA DOIS MIL E 
DEZESSETE. 04.12. PROTOCOLADO Nº 735.642/2017-01 – HOSPITAL 
UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Balancete 
Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês 
de maio de 2017. O Relator, Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos 
balancete e prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E NOVE BARRA DOIS MIL 
E DEZESSETE. 04.13. PROCESSO Nº 7.256/2017-15 – RESTAURANTE 
CENTRAL “FENELON BARBOSA DA SILVA” (RC/UFES) – Balancete Financeiro 
e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês de março 
de 2017. A Conselheira Maria José Campos Rodrigues, com a palavra, fez a 
leitura do parecer do Relator, Conselheiro Weslley Vitor da Silva, ausente 
momentaneamente a esta sessão, favorável à aprovação dos referidos balancete e 
prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 
04.14. PROCESSO Nº 10.439/2017-18 – RESTAURANTE CENTRAL “FENELON 
BARBOSA DA SILVA” (RC/UFES) – Balancete Financeiro e Quadros 
Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês de abril de 2017. A 
Conselheira Maria José Campos Rodrigues, com a palavra, fez a leitura do parecer 
do Relator, Conselheiro Weslley Vitor da Silva, ausente momentaneamente a 
esta sessão, favorável à aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. 
Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO TRINTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.15. PROCESSO 
Nº 12.324/2017-68 – RESTAURANTE CENTRAL “FENELON BARBOSA DA 
SILVA” (RC/UFES) – Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da 
Execução Orçamentária relativos ao mês de maio de 2017. A Conselheira Maria 
José Campos Rodrigues, com a palavra, fez a leitura do parecer do Relator, 
Conselheiro Weslley Vitor da Silva, ausente momentaneamente a esta sessão, 
favorável à aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
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NÚMERO TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.16. 
PROCESSO Nº 1.214/2017-71 – DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE E 
FINANÇAS (DCF) – Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução 
Orçamentária relativos ao mês de janeiro de 2017. O Conselheiro Etereldes 
Gonçalves Júnior, com a palavra, fez a leitura do parecer do Ex-Conselheiro 
Fernando Coutinho Bissoli, favorável à aprovação dos referidos balancete e 
prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E 
DEZESSETE. 04.17. PROCESSO Nº 2.744/2017-36 – DEPARTAMENTO DE 
CONTABILIDADE E FINANÇAS (DCF) – Balancete Financeiro e Quadros 
Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês de fevereiro de 2017. 
O Conselheiro Etereldes Gonçalves Júnior, com a palavra, fez a leitura do 
parecer do Ex-Conselheiro Fernando Coutinho Bissoli, favorável à aprovação dos 
referidos balancete e prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E QUATRO BARRA 
DOIS MIL E DEZESSETE. 04.18. PROCESSO Nº 5.129/2017-81 – 
DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE E FINANÇAS (DCF) – Balancete 
Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês 
de março de 2017. O Conselheiro Etereldes Gonçalves Júnior, com a palavra, 
fez a leitura do parecer do Ex-Conselheiro Fernando Coutinho Bissoli, favorável à 
aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E 
CINCO BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 04.19. PROCESSO Nº 7.972/2017-01 
– DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE E FINANÇAS (DCF) – Balancete 
Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês 
de abril de 2017. O relator, Conselheiro Etereldes Gonçalves Júnior, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos 
balancete e prestação de contas. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E SEIS BARRA DOIS MIL 
E DEZESSETE. 04.20. PROCESSO Nº 11.352/2017-68 – DEPARTAMENTO DE 
CONTABILIDADE E FINANÇAS (DCF) – Balancete Financeiro e Quadros 
Demonstrativos da Execução Orçamentária relativos ao mês de maio de 2017. O 
Relator, Conselheiro Etereldes Gonçalves Júnior, com a palavra, fez a leitura do 
seu parecer, favorável à aprovação dos referidos balancete e prestação de contas. 
Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO TRINTA E SETE BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 05. PALAVRA 
LIVRE: O Conselheiro Edmilson Lirio Guterra, com a palavra, manifestou sua 
insatisfação com o processo eleitoral para eleição dos representantes dos 
servidores técnico-administrativos em Educação. O Conselheiro Eduardo Augusto 
Moscon Oliveira, com a palavra, informou que não houve problemas operacionais 
com o referido processo eleitoral. Ainda com a palavra, o Conselheiro manifestou-
se com relação à EBSERH, lembrando que ela é uma empresa pública, traçando 
um breve histórico das privatizações no país e comentando a ocorrência de um 
processo de modernização do HUCAM com a EBSERH, uma empresa eficaz, 
segundo sua avaliação, e destacando que muitos temores que havia antes com 
relação a essa empresa não se cumpriram, mas chamou a atenção para a possível 
privatização futura dessa empresa. O Procurador Federal Apolinário Atayde Blasco 
Pena, com a palavra, parabenizou o Conselho de Curadores pela eleição da sua 
Presidência e Vice-Presidência. A Conselheira Maria José Campos Rodrigues, 
com a palavra, deu as boas vindas às Conselheiras Diolinda Moura Silva e Maria 
de Fátima Fontes Maria de Fátima Fontes Lelis e ao Conselheiro Edmilson Lirio 
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Guterra. O Conselheiro Herbert Barbosa Carneiro, com a palavra, em relação ao 
suicídio do reitor da Universidade Federal de Santa Catarina, lembrou que antes 
sua prisão, fez sua defesa no jornal Folha de São Paulo, com base no Princípio da 
Eficiência. O Conselheiro também comentou a renúncia do reitor da Universidade 
Federal do Sul da Bahia, após a tentativa de interiorização dos serviços da 
universidade, em face da difícil situação da saúde no interior daquele estado. O 
Conselheiro ressaltou a importância da atuação dos membros dos três Conselhos 
da Universidade, saudando a chegada a este Conselho dos novos Conselheiros, 
cuja participação é muito necessária. Em relação às contas da Universidade, o 
Conselheiro destacou que o orçamento da UFES é o terceiro maior do estado, 
depois do governo estadual e da prefeitura da capital, e a maior parte desse 
orçamento é voltado a despesas com pessoal. O Conselheiro também informou 
que mais da metade dos estudantes de Ciência da Computação abandonou o 
curso. A Conselheira Maria José Campos Rodrigues, com a palavra, também 
lamentou a renúncia do reitor da UFSB e a prisão arbitrária do reitor da UFSC, que 
resultou no seu suicídio (no contexto de uma nítida tentativa de desvalorização das 
universidades públicas), o que motivou uma moção de apoio por parte da 
Administração, in verbis: “A Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) 
lamenta, com profundo pesar, o trágico falecimento do professor Luiz Carlos 
Cancellier de Olivo, reitor da Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC), 
ocorrido na manhã desta segunda-feira, 2 de outubro de 2017. Consternada e 
entristecida, a Administração Central da Ufes decretou luto oficial de três dias em 
respeito à memória do professor. Manifestamos a nossa solidariedade para com os 
familiares e amigos do reitor Cancellier, bem como com a comunidade acadêmica 
da UFSC. Igualmente, manifestamos a nossa veemente indignação com a forma 
como autoridades judiciais, policiais e do Ministério Público atuaram recentemente, 
no curso de investigações sobre supostas irregularidades apontadas no âmbito 
daquela instituição de ensino, e que resultou na extemporânea prisão do reitor 
Cancellier. Um ato extremo e grave no ambiente do Estado Democrático de 
Direito, visto que o reitor Cancellier nem sequer havia prestado esclarecimentos no 
processo. Tal episódio atingiu brutalmente a honra do professor doutor Cancellier, 
que não resistiu à tamanha execração pública, resultando na tragédia ocorrida na 
manhã desta segunda-feira. Repudiamos, igualmente, as recorrentes práticas 
ultimamente adotadas em nosso País, as quais impõem, pela força judicial e 
policial, ainda no curso de investigações, a execração pública de cidadãos e 
cidadãs, em frequente associação com veículos de comunicação. Desse modo, 
manifestamos o nosso forte questionamento à condenação sumária adotada em 
relação ao reitor Cancellier, antes mesmo que a Justiça, a Polícia e o Ministério 
Público tivessem alcançado alguma conclusão sustentável. É de fato intolerável tal 
situação, que fere os preceitos elementares da democracia e que provocam 
tragédias irreversíveis a cidadãos honrados e gestores públicos comprometidos 
com as suas atribuições. Que a tristeza pelo falecimento do professor Luiz Carlos 
Cancellier nos mova para a necessária reflexão acerca do particular momento 
vivido em nosso País de grave desorganização institucional, o que afeta cada 
cidadão e cada cidadã. Todos nós, reitores das universidades federais, deveremos 
manter, com firmeza, a defesa da universidade pública – patrimônio da sociedade 
brasileira – e o compromisso da plenitude democrática no Brasil. Vitória-ES, 2 de 
outubro de 2017. Reinaldo Centoducatte. Reitor da Universidade Federal do 
Espírito Santo.” O Conselheiro Edmilson Lirio Guterra, com a palavra, considerou 
que a UFES tem problemas sérios a ser resolvidos, como prédios inacabados, a 
exemplo de um situado no Centro de Artes. O Conselheiro também lamentou a 
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falta de psicólogos na Universidade para tratar de pacientes com AIDS e câncer. A 
Conselheira Cristina Engel de Alvarez, com a palavra, comentou que o prédio de 
que falou o Conselheiro Edmilson Lirio Guterra foi iniciado na sua gestão, seguindo 
todos os trâmites democráticos para sua aprovação, e deverá servir não somente 
ao Centro de Artes como a outros Centros, com projeto e construção que seguem 
rigorosamente o Plano Diretor da UFES. A Conselheira ressaltou que há muitas 
coisas boas sendo produzidas na Universidade e que também devem ser 
consideradas. O Conselheiro Eduardo Augusto Moscon Oliveira, com a palavra, 
lembrou que a Universidade está no 28º lugar entre as 200 universidades 
avaliadas no Ranking das Universidades do Brasil da Folha de São Paulo Sérgio 
de Paula Vargas, posição extremamente respeitável. O Conselheiro também se 
manifestou contrariamente à adoção da referência, no serviço público, da carreira 
docente, cujos profissionais iniciam a carreira recebendo salários muito baixos. A 
Senhora Presidente lembrou que está aposentada na Universidade há 17 anos, 
mas dá sua contribuição com satisfação. O Conselheiro Weslley Vitor da Silva, 
com a palavra, desculpou-se pelo atraso, dada a avaliação acadêmica por que 
passava no momento desta sessão. Nada mais havendo a tratar, a Senhora 
Presidenta encerrou a sessão às 11 horas e 30 minutos. Do que era para constar, 
eu, Raquel Paneto Dalvin, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, 
após lida e aprovada, segue devidamente assinada por mim e pelos Senhores 
Conselheiros presentes. 
 
 
 
 
  


